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大运河边的骑行者
本报记者 张 丹

他们是一群热爱骑行的人，骑行路线主要在京杭大运河沿岸。这些年，他们
感受着大运河沿岸的变化，两次沿运河骑行到杭州，捡拾沿岸垃圾——

10 月 14 日早上 5 点半左
右，43 岁的张留国来到了王希
鲁闸所水利研究公园附近。

待几位骑友到齐后，他们骑
车出发了。

这一天，他们的目的地是沧
县纸房头镇大白洋桥村。

这一路，他们一直沿着京杭
大运河岸边的堤顶路骑行。

围绕大运河
骑出“中国75”

早上 8点钟左右，张留国和
骑友们结束骑行，回到各自的生
活中去。

这样的生活，已经持续了两
年多时间。

张留国开玩笑说，他和骑友
们每天都在见证着大运河两岸
的变化，也感受着大运河边的每
一个春夏秋冬。

“总体说来，就一个字，‘美’。”
张留国说。

43岁的张留国是土生土长
的沧州人，自己做生意。他也是
京杭大运河·沧州快乐骑行团的
团长。

张留国从 2016 年开始骑
行。“我当初就想着锻炼身体。”
张留国说，没想到一骑就停不下
来了。

张留国开始骑行的时候，大
运河两岸还没建设好。

“我那时候没有固定的骑行
路线，就是想骑到哪里就骑到哪
里。”张留国说，那时候总盼望着
在市区能有条好的骑行路。

这几年，随着大运河两岸的
建设，大运河畔的堤顶路，成了
很多人喜欢骑行的地方。

2023 年年初，张留国他们
的骑行团也应运而生。骑行团现
在有 200多人，主要沿大运河沿
岸自由骑行。

“我们都是爱好骑行、喜欢
锻炼的人，大家骑行过程中，总
是会感叹，大运河畔有了条这么
好的骑行路。”张留国说。

在刚刚过去的国庆假期，张
留国和骑友们策划了一场骑行
活动：围绕大运河骑行出“中国
75”的轨迹。

“我在骑行软件上对路线进
行了规划，以狮城公园为起点，
以火车站附近新修好的东风路
地道桥为终点，围绕大运河进行
骑行。”张留国说，当天从早上 6
点半开始，他和骑友们从狮城公
园出发了。

骑行轨迹中，“国”字是比较
难骑行的，最终他们在大运河附
近的鲸川路、晴川路、九河路以
及御河路骑行出了“国”字。

最终，经过 4个半小时的骑
行，“中国 75”的轨迹被骑行出
来。“是一种感谢吧，感谢我们的
城市建设让大运河两岸发生了
巨大变化，给我们一个舒适的骑
行空间。”张留国说。

两次骑行“京杭线”

58岁的乔海鹏是团里的一

名骑友。
他是从 2021 年开始骑行

的。按“骑龄”算，乔海鹏算不上
长的，但很少人拥有他这样两次
骑行到杭州的经历。

乔海鹏第一次骑行到杭州，
是在 2021 年，当时的他开始骑
行才几个月。

“当时沧州市区运河两岸
建设得比较好，我就是想着沿
大运河骑行到杭州去。”乔海鹏
说。

然而理想很丰满，现实很骨
感。乔海鹏说，骑行出沧州后，他
就改变了计划。

乔海鹏说，因为骑行到有些
路段，他发现那里的运河边没有
建设骑行路。

无奈，乔海鹏和几名骑友只
能改变计划——沿国道骑行。

那一次，乔海鹏说，在沧州
境内是沿运河走的，但出了沧州
基本是沿国道骑行到杭州的。

骑行到杭州，乔海鹏用了
15 天时间，一路上几乎没欣赏
到运河边的景色。

“我们只是到杭州拱宸桥附
近欣赏到了那里的景色。”乔海
鹏说。

2024年4月，乔海鹏在沿着
大运河骑行完北京通州段、天津
段之后，和 5名沧州骑友又重新
从沧州运河边出发，踏上了沿着
大运河骑行到杭州的路程。

“这一次，我们基本上都是
沿着大运河骑行的。”乔海鹏说，
3年时间，大运河两岸的变化很
大。

不光是外地大运河两岸的
建设越来越好，有了骑行路。“我
们沧州的大运河两岸也发生了
太多的变化。”乔海鹏说。

原来他们骑行时，堤顶路只
能到沧县捷地回族乡傅家圈附
近，如今他们可以沿着运河一路

骑行到泊头、东光、吴桥。
大运河沧州段沿岸的村庄

建设得也很漂亮。“有运动场地、
有休憩场所，每骑行到一处，我
们都可以短暂休息，很舒适。”乔
海鹏说。

“这一次沿大运河一路骑下
来，发现咱们沧州大运河两岸的
景观建设比很多地方都漂亮。”
乔海鹏说，虽然这次骑行已经过
去一段时间，但想起来心中还是
很激动。

如今，乔海鹏坚持每天沿着
堤顶路骑行大运河。

“或许在不久后的一天，我
还会再次骑行大运河到杭州。”
乔海鹏说，因为天天在沧州大运
河边骑行，对大运河有了感情。

向外地骑友
介绍沧州

60 岁的张强，骑行大运河
的时间比乔海鹏稍微晚一些。

在骑行过程中，张强和同伴
干了一件事——宣传沧州。

张强说，他们带了一面带沧
州标志的旗子，在骑行大运河沿
线过程中，遇到景点，都会下车
打卡留念。

有很多人看到他们后，会上
前询问。这个时候，张强他们就
会向人们介绍，他们来自沧州，
以及沧州的一些历史文化、大运
河建设等情况，还会向人们发出

“欢迎到沧州”的邀请。
“说到家乡沧州，其实是蛮

自豪的。”张强说，因为在大运河
沿线，很少有城市像沧州这样，
建设这么长的堤顶路，让人们欣
赏运河美景的。

在骑到太湖附近时，太湖附
近的骑友带着张强他们游览太
湖。

张强说，游览太湖美景的同
时，他们也没忘了向当地骑友介
绍沧州，并邀请他们到沧州的大
运河边看一看。

“之所以这么热情地邀请人

家，其实也是因为咱沧州大运河
两岸建设得越来越漂亮，真的很
骄傲。”张强说。

不仅仅是张强这么做，张留
国也这么做了。

今年 9月初，得知有一队北
京的骑友要从沧州经过，向南方
骑行，张留国热情地向他们发出
了邀请。

北京骑友到的当天，有几位
沧州骑友专门到青县兴济镇接
上了北京的骑友，带他们吃沧州
的特色美食火锅鸡。

在沧州市区，张留国和骑友
们带着北京的骑友游览了南川
老街、园博园、中国大运河非物
质文化遗产展示馆。

“看到咱沧州大运河沿岸的
建设，北京的骑友都称赞‘太棒
了’。”张留国说，那一刻真的满
心骄傲。

张留国说，有时间，他们会
骑行到更多的地方去，向外地展
示沧州，也邀请更多的外地人来
沧州看一看。

捡拾岸边垃圾

一个月前，张留国从网上买
了块牌子，牌子上的字是“我在
大白洋桥很想你”“想你的风吹
到了大白洋桥”。

虽然内容没有太多新意，但
这块牌子却是张留国等骑友们
的一份心意。

“我看外地很多景点都有这
样的牌子，这种牌子也成了很多
游客打卡的标志。”张留国说，他
们每天都要骑行经过大白洋桥，
这也是在沧州骑行运河经常经
过的景点之一。

“经常会有一些游客到这里
来看一看。”张留国说，所以他动
了心思，想在大白洋桥村贴上这
样一块牌子，让它成为大运河畔
的一个打卡点。

“其实就是作为一个普通的
沧州人、一名普通骑友的心愿。”
张留国说，愿大运河畔越来越
美。

张留国是这样说的，也是这
样做的。

在今年的世界环境日这一
天，张留国和骑友们在大运河沿
岸骑行时，还专门做了一件事。

“我们骑行前发出了通知，
为了保护大运河的环境，让运河
两岸越来越美，我们要捡拾运河
岸边的垃圾。”张留国说。

那一天，虽然捡到的垃圾不
多，但作为骑行人，张留国和骑
友们都很高兴。“我们高兴的是
能为运河变美做一些事。”张留
国说，从那之后，骑行团经常组
织这样的活动。

“我们每天都在享受运河两
岸的美，也感受到这几年运河边
翻天覆地的变化。”张留国说，他
们也想尽自己的努力，为运河做
一些事。

大运河两岸的建设，给骑友
们带来了快乐和享受。他们也想
用自己的行动让大运河两岸变
得更美。

（本版图片由受访者提供）
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河北天成药业股份有限公司诚聘车间生产操作人员
要求：1、身体健康，无传染性疾病。2、年龄45周岁以下，男女不限。
公司提供住宿，有食堂、餐补，市区班车接送，缴纳各项保险。

地址：沧州经济开发区金光大街18号 电话：0317-7883001、13623176180（微信同号）、15030770312（微信同号）


